



Gott: Personen oder Energien? Gottesbilder auf dem Prüfstand

Theologischer Studientag

Montag, 11. März 2019, 9.00-17.00 Uhr
Universität Bern, Kuppelraum

vormittags Referate und Diskussion

zu biblischen, theologiegeschichtlichen und systematisch-theologischen Aspekten

Prof. Dr. Rainer Hirsch-Luipold, Prof. Dr. Katharina Heyden,
Prof. Dr. Matthias Zeindler, Dr. Stefanos Athanasiou

nachmittags Workshops zu kirchlichen Handlungsfeldern

Dr. Claudia Kohli Reichenbach (Seelsorge/Spiritualität)

Nadja Heimlicher (Liturgie und Gebet)

Dr. des. Christine Oefele (Predigt)

Dr. Andreas Losch (Dialog mit Naturwissenschaften)

Andreas Köhler-Andereggen (Konfirmandenunterricht)

Weitere Informationen und Anmeldung (bis 1.3.2019 erbeten): www.bildungkirche.ch/Gottesbilder

Für Studierende und Hörer/innen der Universität Bern ist die Veranstaltung kostenfrei. Alle anderen: CHF 50.

Fresko Verkündigung (Ausschnitte), Peterskirche Basel, um 1400





Gott: Personen oder Energien? Gottesbilder auf dem Prüfstand

Theologischer Studientag

Viele Menschen fragen heute, ob das Reden von einem personalen Gott noch zeitgemäss sei. Und ob man von Gott nicht lieber als von einer 'Energie' oder einer 'Kraft' sprechen sollte. Die Frage, ob energetische und personale Gottesbilder miteinander vereinbar sind, markiert eine der entscheidenden Differenzen zwischen Ost- und Westkirche. Der Studientag stellt Gottesbilder theoretisch und praktisch auf den Prüfstand.

Am Vormittag werden in vier Hauptreferaten biblische, theologiegeschichtliche sowie systematisch-theologische Perspektiven der östlichen und der westlichen Tradition beleuchtet und diskutiert. Nachmittags haben die Teilnehmenden die Möglichkeit, energetische und personale Gottesbilder im Blick auf verschiedene kirchliche Praxisfelder zu erproben. Die Workshops befassen sich mit Spiritualität, Gebet und Liturgie, Predigt, Konfirmandenarbeit und dem Dialog zwischen Theologie und Naturwissenschaften.

Verantwortlich:

Prof. Dr. Katharina Heyden
Institut für Historische Theologie Universität Bern,
SNF-Projekt „Palamas und Akindynos im Streit um die göttlichen Energien“

Prof. Dr. Matthias Zeindler und Pfr. Bernd Berger
Reformierte Kirchen Bern-Jura-Solothurn, Bereich Theologie